

【学校運営協議会資料】

令和2年度 堺東高等学校

第2回 学校運営協議会

ご提言・ご意見のまとめ

令和2年度 堺東高等学校第2回学校運営協議会が、12月8日に開催されました。第2回の協議事項は、「今年度の学校経営計画と取組みについて」、「各分掌、学年、委員会より現状報告と今年度の取組みについて」の中間報告です。当日、各委員のご提言、ご意見の概略を以下のようにまとめました。

協議会委員

- 1 津田 謹輔 (帝塚山学院大学 学長)
- 2 田中 誠二 (堺市立晴美台中学校 校長)
- 3 遠藤 真砂美 (晴美台1丁北自治会)
- 4 森 繁樹 (本校同窓会長)
- 5 長澤 美恵子 (本校PTA会長)
- 6 高谷 翔平 ((株)ベネッセコーポレーション)



協議委員の方々

事務局

校長 教頭 事務長 首席 企画委員

【次第】

- 1 校長挨拶
- 2 学校経営計画における取組みの中間報告 (校長)
- 3 各分掌、学年、委員会より取組みの中間報告 (各部代表)

第2回テーマ

「学校経営計画における取組みの中間報告」

「各分掌、学年、委員会より取組みの中間報告」

■校長より

本日の協議に入る前に、校長より挨拶に続いて堺東高校の近況報告がありました。

- お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。4月・5月が臨時休校、6月から分散登校を行い、2回に分けての入学式・通常授業となりました。文化祭を1日に縮小して9月に、体育祭を10月に予定していましたが、体育祭は残念ながら雨で中止となりました。
- 現在、本校では感染者は出ていません。休校中は、課題を郵送し、授業の代わりに動画を配信しました。また、授業再開後は、授業日为确保するために従来65分であった授業を70分にすることで対応しました。
- 広報活動としては、大阪府の進学フェアなど大きな説明会はすべて中止となり、学校紹介動画を作成し、ホームページ上で公開しています。また、11月に生徒のみ参加でオープンスクールを2回に分けて開催し、保護者も参加可能なミニ見学会を5回予定しています。
- 先日発表されましたが、来年度も6クラスの募集となりました。
- 別紙に写真を用意しました。ご覧になっておいてください。
- 本日は、魅力ある堺東高校となるよういろいろなご意見を伺いたいと思います。



■今年度の学校経営計画における中間報告について質疑応答

□説明 ・ ■意見・質問

◇「今年度の学校経営計画における中間報告について、校長より説明

【 1、確かな学力の育成 】

- 11月に公開授業とその研究協議を行いました。また、7月と12月に授業アンケートを実施し、生徒の意見が反映できるように対応しています。
- 令和4年度から新学習指導要領に移行することになっています。本校では、ほぼ対応できるように進んでいます。
- 令和3年度にはスマートスクール推進事業として、生徒一人一人がタブレットを持つ予定になっています。校内にもハードウェアの更新が入っており、ソフト面でもICT活用プロジェクトを設置し検討しています。

【 2、安全で安心な学校づくり 】

- 車イスで通学している生徒のために昇降機を導入しました。堺支援学校との交流は、今年中止になりました。1月にオンラインで行えるよう調整しています。歩道の整備について引き続き堺市とも協議しています。

【 3、夢にチャレンジする積極的な生徒の育成 】

- 交流や体験、ボランティア活動は実施できない状況です。部活動についても、再開が6月になったためか1年生の加入率が若干下がっています。

【 4、開かれた学校づくりの推進と情報の発信 】

- ホームページを頻繁に更新し、さくら連絡網を活用して発信しています。グーグルのアプリでオンライン授業ができるように研究しています。

■各分掌・委員長からの説明に対するの質疑応答

□説明・■意見・質問

【 3学年より 】

- 今年は再開が6月だったのでクラスの繋がりが薄く、行事が少ないため生徒にも何か物足りなさを感じているので、学校に対する思いが少ないような気がします。先日クラスマッチを行いました。協議の内容や実施の方法などだけでなく、受験生への配慮など何度も集まって検討しました。当日の楽しそうな様子を見ていると生徒たちの成長と頑張りを感ずることができました。次は、卒業式に向けて卒業式委員を募集しています。
- 11月初旬には教育実習生から3年生に様々なアドバイス、経験を話してもらいました。生徒たちにも好評でした。
- 年末には、共通テストと同じスケジュールで行う共通テストチャレンジを実施します。進路実現に向けて学年団教員もサポートしていきたいと考えています。



【 2学年より 】

- 10月に修学旅行を実施できました。コロナの影響でクラスでの人間関係がうまく作れていないようだったが、よくなったと感じています。終了後のアンケートでも満足度が高く、良い思い出ができたのではないかと思います。
- これからは、自己実現に向けて意識を高めていきたいと考えています。

【 1学年より 】

- 密になることを避けているため、学年全体で取り組むことができていません。
- 10月に行ったクラスマッチでは大いに盛り上がり、生徒の交流に役立ったようです。次は、障がい者スポーツについて調べて、ポスターセッションを予定しています。

- 生徒には少しでも良い思い出を作ってほしいと思います。大変な状況だと思いますがよろしく願います。

【 総務部より 】

- コロナ感染症対策による休校のため、入学式が6月になりました。密を避けるため2部制で実施しました。
- 11月にオープンスクールを中学3年生のみ260名の参加で実施しました。2部構成で、説明や案内を在校生が担当し、頑張ってくれました。

【 教務部より 】

- 授業日数を確保するため今年は、70分授業を行っています。終了が25分遅くなっているため、日々のクラブ活動にしわ寄せがいつています。
- 令和4年度の新教育課程に向けて、ベースは固まっています。いまは、微調整を行っている段階です。
- 今年から修学旅行が10月になり、来年の科目選択と修学旅行が重なり日程がタイトになっていましたがなんとか落ち着きつつあります。

【 進路指導部より 】

- 総合型選抜や公募推薦入試の結果通知が送られてきています。昨年は、合否は五分五分で、合格判定は50%程度でした。今年は、合格判定は70%程度あり、大学側も多く合格者を出しているようです。
- とりあえず進路先の確保といった安全志向の受験の傾向がうかがえます。

【 生徒指導部より 】

- 1年生の交通安全講話・2年生の薬物についての講話については中止になりました。また、ニュースにもなりましたが、本校でも制服の盗難も発生しました。
- 対面で指導したいのですが、今はできる状況ではなく、文章ではなかなか伝わりません。小さいことがくすぶっている感じがあります。どうやってアプローチしたらいいのか検討しています。

【 生徒会部より 】

- 文化祭は、9月に外来者はなしでコロナ対策のためいろいろ形を変えて実施しました。体育祭は、10月に予定していましたが、残念ながら雨のため中止になりました。
- 部活動の大会も中止になったものもありましたが、水泳部・柔道部が個人で近畿大会、ダンス部が全国大会に出場することができました。

【 保健部より 】

- 校内の必要な消毒は、教員で毎日行っています。
- 検診については、通常の時期と外れましたが実施しています。避難訓練については、文書のみで行っています。

【 人権教育委員会より 】

- 休校期間中にお手元にある「人権だより」をホームページに掲載しました。教員研修では、1回目は「グーグルクラスルーム」、2回目は府からの指示があり「同和教育」で1/6に予定しています。1/14には、延期していた人権講演会を1・2年で行います。

【 自立支援委員会より 】

- この会議と並行して入試説明会を行っています。47 期生の進路状況ですが、学校を通じた就労、縁故による就労、就労移行施設となっています。来年度の募集は今年と同じで3名、面接と書類で審査を行います。説明会がなくなっているため、学校でリーフレットを作成して活用しています。一般選抜の生徒と同様にカリキュラムの改定も進んでいますが、一クラス少なくなった影響で、自立支援生が選択できる科目が少なく苦労しています。また、体験や実習にもなかなか行けていません。

- オンライン授業の後でなかなか登校できていなかった生徒が登校できるようになったようなことはないですか。
- オンライン授業自体ができていない状況で、実験的な段階。課題を配布することはできています。
- パソコンを一人1台配布するということが、同じものを3年間使うことになるのか。
- まだ詳細が分かっていませんが、キーボード入力になれるようにノート型だと聞いています。中学校はタブレット型のようなので校種によって違うようです。
- ここまで大規模なオンラインネットワークは繋がらない・突然切れるなど難しいのではないですか。
- 1月に実験をするようです。現在臨時休校になっている学校の実態も検証しているようです。
- クラブの加入率が下がっていますね。
- 若干下がっています。6月の分散登校中に部活動ができなかった、3年生が引退する大会も開催されなかったなどが影響しているようです。

■「第1回 学校運営協議会」でのご意見ご質問について 説明・■意見・質問

- 学校への保護者による送迎については、ホームルームやさくら連絡網で周知を図っていますが近隣の方からおしかりを受けます。今は雨が少ないので大丈夫ですが、雨が多くなると増えてくると思われます。
- グーグルクラスルームについては、一部の授業で活用しています。
- 活用事例としては、課題として「プリントに取り組んだ様子を写真でとって送る」ことを求めました。スマホなどの操作が苦手な生徒もいるようです。
- 感染症対策の消毒については、次亜塩素酸ナトリウムの濃度は500ppm以上を使用しています。校舎内は、ポンプ式のハンドソープ、グラント等は石鹼も併用しています。

- 自立支援生の縁故による就労ですが、支援が届かない状況になることがあります。
- 本校からも各方面に引き続き支援してもらえよう要請していきます。

今年の日程

【第3回】 令和3年2月17日（水） 午後3時～5時
を予定しています。よろしくお願いたします。